# BIGOURDAN RETRAIT

Supplément au Travailleur n°246 Mars, avril 2015



# **ÉDITOrial**

## Chères et chers camarades retraité(e)s,

Si l'hiver se termine et que nous allons vers les beaux jours qui sont si bénéfiques à notre bonne santé, l'actualité sociale, quant à elle, est à la plus extrême rigueur.

Projet de loi El Khomri sur la « réforme! » du code du travail, rapport Laurent (fonction publique) prêt à sortir (et il ne va pas dans le sens que nous souhaitons tous), projet de loi relatif à la « déontologie » des fonctionnaires (élaboré par 7 députés et 7 sénateurs) en suspens, revalorisation du point d'indice (0,6+0,6 %) presqu'aussi ridicule que nos 0,1 % du mois d'octobre 2015...

Les sujets de mécontentement général ne manquent pas, et toute la population est concernée!

En effet, nous avons tous besoin d'un service public de qualité (santé, transports...), du montant des cotisations versées par les actifs dépend le versement de nos retraites. Nous avons le devoir moral de combattre aux côtés de nos enfants et petits-enfants, afin qu'ils aient des emplois stables et qu'ils puissent exercer leur activité professionnelle dans de bonnes conditions.

Il faut prouver que nous ne sommes pas dupes, et que, malgré toutes les tentatives de division, la solidarité, pour nous, n'est pas un vain mot!

Alors, soutenons et participons à toutes les initiatives prises pour la défense du droit au travail pour tous! 9 mars, 10 mars pour les retraités, 17, 24, 31 mars, autant de mouvements d'action qui, s'ils ont été bien suivis, doivent prendre de l'ampleur en avril. De leurs succès dépend le niveau de qualité de vie auquel nous aspirons tous!

> L'USR 65 vous souhaite à toutes et tous un excellent printemps.



# NOUS SOMMES 16 MILLIONS EN FRANCE,

## nous devons être entendus.

Suite à l'appel national de 6 organisations syndicales de retraités (UCR-CGT, UCR-FO, UNAR-CFTC, UNIR-CFE-CGC, SFR-FSU, UNIR-Solidaires et trois associations de retraités FGR-FP, LSR, Ensemble & solidaires-UNRPA) 300 retraités ont manifesté de la place de Verdun à la préfecture à Tarbes le 10 mars 2016.



Ils exigent la revalorisation des pensions. Le constat est sans appel: depuis le 1er avril 2013 aucune revalorisation des pensions n'a eu lieu, à l'exception de celle, dérisoire, de 0,1 % en octobre dernier, tandis que les retraites complémentaires sont bloquées pendant trois ans. Le montant des pensions stagne mais la fiscalité, elle, augmente! A la suppression de la demi-part fiscale

pour les veuves et les veufs s'ajoute la fiscalisation dans la loi de Finances 2016 de la majoration de 10 % des pensionnés ayant eu au moins trois enfants.

N'oublions pas la demi-part accordée aux veufs ou divorcés ayant élevé seuls des enfants qui est supprimée et qui rend imposables des retraités qui ne l'étaient pas.

Les retraités exigent qu'aucune pension ne soit pas inférieure au SMIC pour une carrière complète.

Les pensions de réversion sont également menacées. Après l'acceptation par trois syndicats de la fusion des régimes de l'ARRCO et de l'AGIRC, il y a fort à craindre que le droit à l'ouverture des droits soit aligné sur le moins favorable, l'AGIRC, à 60 ans, alors qu'il est ouvert à 55 ans pour l'ARRCO. Le MEDEF étudie par ailleurs l'idée d'une baisse des réversions de 60 à 54 %.

Et ce que veut le Medef, le gouvernement socialiste d'aujourd'hui y consent.

A Bagnères-de-Bigorre aussi les retraités ont fait connaître leur mécontentement. Ils se sont rassemblés devant la sous-préfecture, une délégation a été ensuite reçue par le sous-préfet et lui a remis une motion.

# LES ASSEMBLÉES Générales

### Le 10 février 2016, les retraités métaux.

Pour commencer, devant une cinquantaine de camarades, Dany Allaire a présenté le rapport introductif. Plusieurs pistes de réflexion furent évoquées, l'actualité, bien sûr, nos revendications, nos libertés, notre renforcement, notre 51e congrès confédéral en présence de notre délégué Louis Polidéro. Nous avons apprécié les présences de Jean-Luc Ambrosini (président de l'IDHS), du secrétaire de l'UD, de représentants d'UL et d'actifs, de Jacques Villégas notre spécialiste de la mutualité! Tous ces



intervenants firent de cette matinée une assemblée riche en informations.

Le rapport sur la vie syndicale de René et le compte rendu financier de Christian ne firent l'objet d'aucune remarque.

Mais, laissons le mot de la fin à notre camarade Gilbert, retraité métaux 31, qui qualifiera cette AG d'extraordinaire et comme en plus la garbure était bonne, ce fut une excellente journée.



# Le 11 février 2016, les cheminots retraités des Hautes-Pyrénées.

Le 51e congrès confédéral, la réforme de la SNCF, les revendications spécifiques retraités (pouvoir d'achat, mensualisation des pensions, menaces sur la caisse de retraite...) ont alimenté les débats de la centaine de camarades présents. Après la présentation du bilan financier et l'élection du nouveau Conseil Syndical, un repas, du meilleur goût, a clôturé cette journée.

### Le vendredi 25 mars, les retraités civils de la défense.

En présence de Michel Camatte secrétaire de L'UFR FNTE, de J-L. Ambrosini, Serge Caussade CGT Nexter, J-P. Jougla CGT base de Tarbes.

Les dangers, en ce qui concerne les statuts des salariés qui auront un impact important sur les pensions des retraités actuels et futurs, ont été abordés ainsi que la lutte contre la loi travail et notre participation dans les actions.



+